
 

 

會議記錄                    日期 ：112/05/25 下午 

壹、 各局處工作報告議程（第 7會次） 

環境資源局、自來水廠、警察局、消防局 

貳、議員質詢 

第一位：陳玉發議員 

1、向海洋致敬今年做完，明年沒有了，垃圾一大堆怎麼辦？ 

2、518去大陸，在會議上有沒有提出海上垃圾怎麼處理。 

3、北竿橋仔二場維護的很糟糕，現在狀況如何？ 

4、塘岐污水高低問題，目前處理及設計發包的進度？ 

5、排水溝工程是整個塘岐還是整個北竿？ 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第二位：曹以標議員 

1、延續玉發議員所提向海致敬計畫還在立法院，能不能再述明一下，如果出了

問題，政治責任誰負。 

2、立法院的法案不知道什麼時候會過，等法案再等預算過，明年朝什麼方式規

劃。 

3、向海致敬計畫案子沒有下來，後續相關同仁的工作權如何處理？ 

4、仁愛 147國宅的案子應該做雨污水分流的工程無法決標如何處理？ 

5、陳振國鄉長跟環保總隊爭取 5千萬經費的巨大廢棄物處理建置場，規劃設計

還不足 7百萬鄉公所願意負擔，案子到什麼階段？ 

6、經過細設之後爆增到 7千萬 2百多萬，工程款各方面爆增要協調什麼原因、

什麼道理、什麼情況的多餘支出，環保局為什麼不報，什麼原因、什麼邏

輯、什麼心態造就當時 5千 7百萬，經過細設出來爆增到 7千萬 2百多萬，

局長跟鄉公所協商不足經費如何因應，我不是在問這個問題，我是問公務人

員在行使職權的時候，為什麼造就今天細部設計出來以後要爆增 7千萬 2百



 

 

萬。 

7、當時環保署總隊長幫我們規劃設計爭取所有經費到位，環保局沒有努力配合

沒有辦法去做，請曹科長什麼原因要據實回答？ 

8、當時規劃設計要做的時候，你有沒有提出相關意見，跟鄉公所協調的時候，

有沒有留下會議記錄。 

9、消防局人力不足要怎麼處理？現在大隊幾個人？ 

10、消防員的工作權益爭取的時候，內政部及各縣市抗議之後要求人力， 108

年 11月 11號法院大法官解釋這個部分，人力要怎麼調控？要趕快克服問

題。 

11、員額編置多少，現在人力配置不夠，後續狀況怎麼處理。應該把困境研擬

出方案出來，外島人力也是這樣子。消防人力不足，這是防災預防的態度

嗎？現在有這些狀況如何因應？ 

14、找不到人要跟縣政府反應，縣政府跟那個單位要人，把計畫研擬出來，什

麼時候可以告訴我。 

15、預算員額幾個？出了事情誰負責？ 

16、消防員人力東莒、西莒各幾個？通報幾個人出去？現在災害發生怎麼辦？ 

17、連江縣各離島是分散的，需要人力這麼多，可以跟環保署要人，趕快提出

計畫，在總質詢之前把計畫做出來送到議會。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第三位：陳貽斌議員 

1、污水下水道得到中央機關營建署肯定獲特別獎，除了特別獎，有沒有獎金之

類。 

2、111年 12年起徵收污水下水道使用費，跟什麼一起徵收？費用是多少？  

3、馬防部猛澳西營區場址改善工程做什麼用？跟田沃西營區一樣土壤受到污

染？預算是國防部的嗎？環資局有責任要去做審查。 

4、環資局做土壤檢測，田沃西營區已經審查 4次，要審查幾次，怎麼改善，是

不是要審查到合格為止，案子才會結案。審查幾次不過，我們可以開罰？有



 

 

沒有法條？ 

5、這個案子國防部發包，我們只有檢測，應該有期限、有合約問題？ 

6、這個工程是連江縣政府主動發現？還是國防部主動？ 

7、南竿鄉公廁在推動免治馬桶，會不會比較不符合需求。 

8、試辦公廁後續也會推到各鄉。 

9、各警察所或派出所，副所長員額編置幾位？組織修編員額要編齊？ 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第四位：曹爾章議員 

1、仁愛海指部下方水壩，2年前引水工程造成民怨，目前處理狀況？ 

2、所有案子應該要做說明會，尤其牽涉到民地的問題，能夠加速處理，進度要

加快。 

3、南竿 147的案子，當時沒有接污水，政府積極在做污水處理場設置，會不會

影響仁愛 147的使用執照、交屋期程的延宕。 

4、復興村雨污水管的改善工程，海邊那塊因為網路關係延遲，要求廠商能夠趕

快施作，目前狀況如何？ 

5、廟前廣前污水的部分？ 

6、廢棄車輛的問題，如果停在私人土地上面可不可以處理，環資局相關人員應

該要主動去查。 

7、復興海邊遊客很多，一直反應沒有公廁，復興廟宇公廁可不可以給環資局列

管。 

8、中隴民宅後方環資局做的擋牆，擋牆做好，回填土沒有填，已經拖很久，趕

快處理。 

9、監視系統是很好的辦案工具，馬祖整個監視系統妥善率有多少？尤其南竿部

分，儘快加強把損壞的修護。  

10、經費上面的使用，你們要拿捏輕重緩急，建置重要還是維護重要，拿捏一

下怎麼處理。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-



 

 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第五位：陳書建議員 

1、新北市 6月 1號開始禁用寶特瓶、飲料店杯子，什麼時候能夠落實來做，本

縣有沒有政策。 

2、觀光熱季推卡蹓杯可以租用，這個政策執行效果如何？ 

3、上一任局長有提倡觀光客來馬祖忘帶杯子，由貴局租給觀光客，等他回去再

回收回來，這個政策執行如何？有沒有在執行？ 

4、智慧型水錶本縣監控系統做的如何？各鄉是不是都已經裝置完成？ 

5、智慧水錶監控是當天知道，還是好幾天之後才發覺？ 

6、本鄉有沒有建置火災自動監測系統，有沒有這方面的資訊？ 

7、目前台灣各縣市或中央政府還沒有執行這方面？ 

8、連動式火警預測到貴局，以後爭取到全面性家戶都能夠使用這個政策。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第六位：周瑞國議員 

1、北竿警察所的警力在整個勤務量，人力有點缺欠，貽斌議員提到副所長，北

竿還沒有派任，針對北竿警力是不是能夠做增加。 

2、局長了解人力不足問題嗎？針對白沙港勤務應該更積極一點，請縣長跟陳委

員反應，協助白沙港港警進駐，減少北竿警察所的執勤的能量。 

3、北竿所的遷移案，為了同仁住的品質非常用心，目前爭取情形如何說明一

下。 

4、同仁 24小時執勤，現有警察所空間不夠，有新場所而且空間夠，能夠體恤

同仁，至少單獨的雅房。 

5、芹壁村污水管線因風向不同造成惡臭問題，同仁跟廠商看完之後如何來解決

芹壁村臭味的問題要如何改善？鄉親有需求，局裏面會來協助，請局長主動

積極公告周知一下。 

6、坂里公墓對面舊的資源回收場裏面有一個建築物，目前權屬屬於誰？未來有



 

 

做使用嗎？ 

7、這個建築物沒有使用，是不是可以移撥給公所使用。 

8、2千萬做排水的工程，針對塘岐村中正路後方，運動場排水能不能做分流，

因為運動場的高層比較低，中正路比較高，面臨施工困難，局裏面有沒有做

應變措施來修正，讓工程可以順利進行。 

9、中正路後方目前雨污水在同一個管線裏面，目前要把水溝拓寬，經費的拿捏

是不是足夠。 

10、為了解決淹水的問題，能夠到鄉裏面開個說明會，讓鄉親知道為什麼期程

要拉長。 

11、塘岐污水場要做遷移，現在點選擇在那裏，你們確定了嗎？ 

12、做馬鼻灣到涵洞道路的時候，應該管線要預留，不知道處長了不了解當時

相關管線有沒有做預留。 

13、鄉親反映淹水的問題，下坂里後方、上村到加油站排水的問題以及加油站

對面營舍排水溝破損、上村停車場下方排水的問題，針對這 4個點，今年

度能不能爭取到經費來改善落實。 

14、本席所提 4個點的排水改善能夠做列管。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 


